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Protokoll 04/16  

Vorstandssitzung von Rassekaninchen Schweiz, Samstag, 23. Juli 2016, 13.30 Uhr,  

Rest. Schallenberg, 3537 Eggiwil 

 

 

Vorsitz: Peter Iseli, Präsident Rassekaninchen Schweiz 

Protokoll: Monika Wenger  

Anwesend: Peter Iseli, Joseph Rey-Bellet, Markus Durrer, Emil Buser, Monika Wenger, Stefan 

Röthlisberger  

Entschuldigt: Astrid Spiri  

 

P. Iseli begrüsst alle anwesenden Vorstandsmitglieder zur Sitzung von Rassekaninchen 

Schweiz. Die Traktandenliste wurde vorgängig allen zugestellt. Es werden keine Änderungen 

gewünscht. 

 

 

1. Genehmigung Protokoll 

   

a. Vorstandssitzung, 11. Mai 2016 

 Beschluss: Das Protokoll der Vorstandssitzung vom 11. Mai 2016 wird ohne Ein-

wand einstimmig genehmigt. 

 

b. DV Zofingen, 11. Juni 2016 

 Beschluss: Das Protokoll der DV in Weinfelden vom 11. Juni 2016 wird vom Vor-

stand einstimmig genehmigt. Es wurde im Kleintierzüchter in der Nr. 25 vom 23. 

Juni 2016 in deutscher Sprache veröffentlicht. Sobald die Einsprachefrist vom fran-

zösischen Protokoll abgelaufen ist, gilt das Protokoll als genehmigt.  

 

  

2. Kurzberichte aus den Ressorts 

 

a. Präsident  

 P. Iseli informiert, dass ein Gesuch von Kleintiere Herisau und Umgebung einge-

gangen ist. Er hat es an den FTK-Präsidenten weitergeleitet. Sie möchten eine offe-

ne Bewertung der Siegertiere am 28.12.2016 um 15.00 Uhr mit dem Expertenob-

mann öffentlich durchführen. S. Röthlisberger meinte, dass die Siegertiere nicht 

erst am Nachmittag ernannt werden können und alle Experten bis am Nachmittag 

warten müssen. Aus diesem Grund wird Klaus Blättler als Expertenobmann eine 

spezielle Siegertierbesprechung öffentlich durchführen. 

 

b. Finanzwesen 

 M. Durrer hat die Förderbeiträge an die Klubs noch nicht ausbezahlt. Bei der Statis-

tik musste noch einiges umprogrammiert werden, weil die Passivmitglieder keinen 

Beitrag bezahlen. 

 Noch ein EE-Aussteller hat das EE-Standgeld und die Transportkosten nicht bezahlt. 
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 Einen Betrag von einer Heckscheiben-Beschriftung wurde ebenfalls noch nicht be-

glichen. 

 

c. Fachtechnische Kommission FTK und SKEV 

 Die Expertenvereinigung hat am 25. Juni 2016 ihren 111. Expertenausflug bei gu-

tem Wetter durchgeführt. 

 Der Ausbildungskurs der Expertenanwärter ist im letzten Jahr. Am 17. und 18. Au-

gust 2016 wird der nächste Kursblock stattfinden. Im Oktober werden sie am Re-

petitionskurs der Experten teilnehmen. Im Januar wird nochmals einen Wochen-

endkurs durchgeführt und am 18. Februar 2017 findet die Prüfung statt. 

 Der Repetitionskurs von 8. und 9. Oktober 2016 ist grob zusammengestellt. 

 Bis am 22. September 2016 bekommt S. Röthlisberger die neuen Vorbewertungs-

hefter und die korrigierten Standardblätter für die Experten vom Zofinger Tagblatt.  

 

d. Tiergesundheit / Tierschutz 

 J. Rey-Bellet bedankt sich für die Ehrenmitgliedschaft.  

 Am 13. Juli 2016 hat er an der Sitzung der Kommission Tiergesundheit und Tier-

schutz teilgenommen. Die Blätter für die Belastungskategorien werden wahrschein-

lich ende Jahr fertig sein. 

 

 

3. Einladungen 

 

 Die Delegationsliste wird neu mit einer Bestätigungsspalte (Vorstand genehmigt) 

erstellt.  

 P. Iseli hat eine Einladung von einem Landesteil in Deutschland erhalten. Diese Ein-

ladung wird entschuldigt. 

 

 

4. Korrespondenz  

 

 Kleintierzüchterverein Muri und Umgebung – Mit einem Brief an den Präsidenten 

P. Iseli bemerken sie, dass die kleinen Parkbesitzer mit ihren Ausstellungsboxen 

einen Rückgang in der Vermietung haben, weil die grossen Parkbesitzer immer 

grösser werden und die Ausstellungen rückläufig sind. An der POK wurde klar in-

formiert, dass keine weiteren Boxen von Rassekaninchen Schweiz subventioniert 

werden. Die Parkmiete ist Sache des Vermieters.  

 Statuten Burgunderklub Schweiz – Der Rasseklub Burgunder Schweiz hat neue 

Statuten erstellt. Der Vorstand hat sie zur Kenntnis genommen.  

 Der KTZV Kreuzlingen und Umgebung bedankt sich für die Kostenbeteiligung der 

neuen 70er-Ausstellungsboxen. 

 Fellnähen Schweiz bedankt sich für den Förderbeitrag. 

 Per E-Mail hat sich Walter Gloor für den Kostenbeitrag an die Umbauten der 6-

Eckboxen bedankt. Ebenfalls hat er uns zugesichert, dass wir die Siegertiere in Fri-

bourg in den 6-Eckboxen präsentieren können. 

 

 

5. Anträge 

  

a. Antrag FTK, Tierbesprechungen für Rassen im Aufnahmeverfahren 

 Der Rasseklub Bartkaninchen Schweiz ist bei Rassekaninchen Schweiz noch nicht 

aufgenommen. Der Rasseklub hat an einem jährlich stattfindenden Züchtertreffen 

zusammen mit der FTK über den Zuchtstand zu diskutieren. Nach Statuten kann 

Rassekaninchen Schweiz die Kosten der Tierbesprechung für Bartkaninchen 

Schweiz nicht übernehmen, weil sie noch nicht Mitglied sind.  

 S. Röthlisberger wird A. Ogi und U. Glauser über den Sachbestand informieren. 
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 Beschluss: Wenn das Gesuch zur Mitgliedschaft bei Rassekaninchen Schweiz bis 

zum Züchtertreffen eingegangen ist, ist der Vorstand gewillt die Tierbesprechung 

beim jährlichen Züchtertreffen zu finanzieren. 

b. Antrag Kleintiere Zürich  

Der Antrag wurde an Kleintiere Schweiz und Rassekaninchen Schweiz gestellt. 

Kleintiere Zürich könnte ihren alten Ausstellungspark nach Ungarn verschenken. 

Der ungarische Verband würde die Boxen sehr gerne nehmen, aber der Transport 

ist zu teuer.  

Da der Vorstand von Kleintiere Schweiz beschlossen hat den Versand nach Ungarn 

zu unterstützen, ist der Antrag bei Rassekaninchen Schweiz hinfällig. 

c. OV Konolfingen 

Für die Anpassungen der selbstbestellten Bleche der Boxen ist ein Antrag einge-

gangen. 

Beschluss: Der Vorstand ist einstimmig für das Bezahlen der selbstbestellten Ble-

che. 

 

d. Plakat  

Die Offerte für das A0-Plakat mit jeder Rasse ist vom Zofinger Tagblatt eingegan-

gen. Es wird diskutiert, über die Grösse und über die Fotos. Alle sind mit den Sie-

gerfotos von Sempach einverstanden und am besten wäre es, wenn die Plakate in 

A0 und A3 gedruckt werden. Der Vorstand möchte, dass das Plakat im Shop bezo-

gen werden könnte. 

P. Iseli wird bei Kleintiere Schweiz ein Gesuch einreichen für die Plakate und den 

Shopverkauf abklären. 

 

 

6. Rückblick DV vom 11. Juni 2016 in Weinfelden 

 

 M. Durrer findet, es war eine gute DV. Nur S. Zürcher sollte an der nächsten DV von 

Kleintiere Schweiz sein Referat kürzen.  

 Der sitzende Stehlunch war super. P. Iseli macht aber alle aufmerksam, dass etliche 

beim Stehlunch anwesend waren, die ihn nicht bezahlt haben.  

 S. Röthlisberger findet, dass unsere DV sehr gut abgelaufen ist.  

 

 

7. Umsetzung Beitrags- und Entschädigungsreglement 

 

 P. Iseli wird alle Kaninchenredaktoren über das Entschädigungsreglement informie-

ren.  

 Die Kaninchenredaktoren werden an der DV, POK und Herbsttagung eingeladen 

und erhalten eine Delegationsentschädigung plus Spesen. 

 Alle anwesenden Redaktoren erhalten die Delegationsentschädigung unabhängig 

von einer Berichterstattung in der Tierwelt. Die Spesen können entweder bei der 

Tierwelt oder bei Rassekaninchen Schweiz abgerechnet werden. 

 Ab 1. Juli 2016 tritt das neue Beitrags- und Entschädigungsreglement in Kraft. 

 

 

8. Tierschutz / Tiergesundheit 

 

a. Orientierung zu VHK 

J. Rey-Bellet informiert, dass er vom Hersteller einen Artikel von Samuel Bouchet 

erhalten hat, da beschreibt er wie man impft. Entweder einmal ab der 10 Woche 

oder für 100% Sicherheit nach 28 Tagen das erste Mal und nach 6 Wochen das 

zweite Mal. Da der Impfstoff erst seit 2015 auf dem Markt ist, gibt der Hersteller 

keine weiteren Impfempfehlungen.  
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Es sind keine neuen VHK-Fälle bekannt. Das Risiko, dass VHK Variante 2 wieder 

auftauchen wird, ist viel grösser, als bei der VHK klassisch, weil der Virus viel län-

ger existiert. 

Rassekaninchen Schweiz empfiehlt, die Tiere für die nächste Ausstellungssaison zu 

impfen. 

b. Beschaffung Impfstoff 

Der Impfstoff VHK Variant 2 (Filavac VHK K C + V) ist mit Sonderbewilligung bei 

Provet AG über den Tierarzt erhältlich. 

Cunivac RHD wurde bei Provet AG aus dem Sortiment genommen und ist nicht 

mehr verfügbar. 

 

 

9. Projekte 

  

a. News-Letter 

Die erste News-Letter wurde von A. Spiri an unsere Mitglieder gemailt. A. Spiri wird 

für die Gestaltung mit M. Wenger Kontakt aufnehmen. 

b. Schweizerrassen  

Es besteht noch kein Projekt, aber es gibt eine Zusage von Kleintiere Schweiz, dass 

die Fachverbände die laufenden Projekte übernehmen werden. Bevor wir etwas 

übernehmen, müssen die Klubs angefragt und kontaktiert werden.  

c. Zusammenarbeit Klubs und Fellnähen Schweiz 

P. Iseli hat bis heute nichts erfahren. 

d. Unterlagen Obmännerkurs 

Die Kursunterlagen für den Obmännerkurs werden am 27. Juli 2016 fertig gestellt. 

Anschliessend werden wir den Kurs von Kleintiere Bern-Jura laufen lassen. Nach 

Kursende werden die Fehler und Anpassungen korrigiert. An der POK werden alle 

informiert, dass ein Stick mit den Unterlagen, Musterlisten und -briefe vorbereitet 

wird. Jeder Kantonalverband, der einen Obmännerkurs starten möchte bekommt 

einen Stick mit den Daten. 

Sobald der Ordner fertig ist, können die Vorstandsmitglieder und die FTK-

Mitglieder die Unterlagen begutachten. 

e. Züchterkurs 

Das Projekt Züchterkurs sollte in Angriff genommen werden. P. Iseli fragt, wer die-

ses Projekt betreuen möchte. Nach nachträglicher Überzeugung wird E. Buser das 

Projekt Züchterkurs betreuen. Er wird das Projekt vorbereiten und den Antrag mit 

Budget für die Genehmigung vom Vorstand einreichen.  

 

 

10. Vorstand Rassekaninchen Schweiz 2018+ 

 

 Dieses Traktandum wird an der nächsten Sitzung ausdiskutiert, um weitere Schritte 

einzuleiten.  

 

 

11. Kleintiere 18  

 

a. Orientierung aus der OK-Sitzung 

Der Entwurf der Medaille von Fribourg wurde gezeigt. Es werden noch Änderungen 

gemacht. Es gibt nicht nur eine Einheitsmedaille, sondern Gold, Silber und Bronce. 

Sie werden nach unserem Rammlerschau-Reglement vergeben.  

G. Python sucht immer noch Gotte und Göttis. Es gibt, als Dekoration einen Milch-

kannen-Wettbewerb. Der Verband wird am Wettbewerb nicht teilnehmen. 
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E. Buser wird dem Vorstand für die Championpreise, einen oder mehrere Vorschlä-

ge unterbreiten. Die Championpreise werden wieder am Sonntagmorgen überge-

ben.  

b. Ideen auflisten und Prioritäten setzen 

Einige Ideen werden von den Vorstandmitgliedern vorgeschlagen. 

 

 

12. Herbsttagung 2017 

 

 M. Durrer wird im Campus für den Freitag, 08. September 2017 und für den Sams-

tag, 09. September 2017 in Schenkon reservieren. Um die Finanzierung vom Mit-

tagessen wird diskutiert.   

Beschluss: Der Vorstand entscheidet sich mehrstimmig, dass die Getränke von den 

Teilnehmer übernommen werden. Für das Mittagessen wird pro Teilnehmer Fr. 

10.00 einkassiert. 

 Die Themen werden an der nächsten Sitzung diskutiert.  

  

 

13. EE-Schau in Dänemark 

  

 R. Wermuth informiert, dass der Transport nach Dänemark in zwei Tagen gemacht 

wird. Was müssen wir beachten, fragt R. Wermuth den Vorstand an. Die Tiere müs-

sen Wasser zur Verfügung haben, meinte J. Rey-Bellet und P. Iseli. Mit kleinen Was-

serflaschen sollte es kein Problem sein. Sie müssen innerhalb der Transportboxen 

befestigt werden. 

 Mit jenen Ausstellern, die immer übergrosse Boxen nehmen, muss Kontakt aufge-

nommen werden. 

 Es ist anzustreben ohne Übernachtung durchzufahren mit zwei Fahrern. 

 

 

14. Terminplan 2017 

  

 Der vorbereitete Terminplan wird neu überarbeitet und dem Vorstand zugestellt. 

 

 

15. Pendenzenliste 

 

 Die Pendenzenliste wird laufend überarbeitet. 

 

 

16. Verschiedenes 

  

 Nächste Termine:  

Vorstandssitzung am Dienstag, 13. September 2016 um 14.00 Uhr in Zofingen 

 

 

Um 17.15 Uhr schliesst der Präsident P. Iseli mit einem Dank an alle Vorstandsmitglieder die 

Sitzung. 

 

Peter Iseli, Präsident  

Monika Wenger, Sekretärin 


